

déjà mis à disposition un crédit de 500 000 francs destiné au «Financement ecclésial en faveur de la protection du climat». Ce montant sert à soutenir le conseil et les stratégies énergétiques des paroisses ainsi que les mesures de construction correspondantes. Les séances d'information sur cette thématique organisées par le secteur Paroisses et formation ont attiré beaucoup de monde. Entre-temps, le crédit est épuisé.

### Le coronavirus a entraîné beaucoup de changements

Par prudence à l'égard du coronavirus, le Synode a de nouveau siégé à BERNEXPO en 2022. A l'issue du Synode constitutif du 2 novembre, un culte solennel a été célébré à la collégiale de Berne. En 2023, le Synode devrait retrouver l'Hôtel du gouvernement de Berne, pour autant que les autorités n'édicte pas d'autres réglementations. Malgré les restrictions liées à la pandémie, la vie de l'Eglise a bien repris son cours.

### Attribution des postes pastoraux

L'attribution future des postes pastoraux constitue un thème important pour notre Eglise. Les principes ont été discutés et adoptés lors du Synode d'été. La contribution cantonale à partir de 2026, qui sera fixée par le Grand

Conseil, jouera un rôle déterminant à l'avenir dans l'attribution des postes.

Les générations du baby-boom arrivent à la retraite, et la relève qualifiée ne suit pas dans une même mesure. Cet enjeu de société touche aussi nos pasteurs et pasteuses. Le forum qui a réuni des responsables ecclésiaux en novembre a examiné la question de savoir comment concevoir la formation pastorale pour que l'Eglise puisse faire face à l'avenir. Un nombre réjouissant de représentantes et représentants de toutes les facultés germanophones et de différentes Eglises cantonales y ont participé, montrant ainsi qu'ils prennent la situation très au sérieux.

### Remerciements pour l'engagement

Au nom du Conseil synodal, je remercie de tout cœur toutes les personnes qui s'engagent à titre bénévole, honorifique ou professionnel au sein des Eglises réformées Berne-Jura-Soleure. Les défis rencontrés dans le travail quotidien sont exigeants. Ils rendent d'autant plus précieuses toutes celles et tous ceux qui s'investissent avec élan et beaucoup de joie au service d'autres personnes et en faveur de changements constructifs. L'Eglise a confiance en l'amour du Christ. Puisse-t-il nous donner la force d'accomplir toutes les tâches qui nous attendent. ■



Heinz Bichsel informe le Synode sur l'Assemblée du COE à Karlsruhe.

Une colombe de la paix illumine la Waisenhausplatz lors de l'action «Bougies pour la paix» du 11 mars.

